

DE PORTUGAL

Los sicarios de la Libertad atropellan á cuantos les parece que no simpatizan con el nuevo régimen.—Es inminente una contra revolución.—Los ánimos excitadísimos.

La situación portuguesa

A pesar de los quebrantos sufridos y de que por una vergonzosa traición acaban de perder 5 000 fusiles, medio millón de cartuchos y dos cañones ametralladoras, los monárquicos se hallan optimistas y dispuestos á perseverar en sus esfuerzos.

Confían en que el pueblo, que todavía no está del todo contaminado, se aparte de un movimiento de horror insubordinado y violento de los hombres que para satisfacer sus ambiciones y apetitos no retroceden ante el crimen y ante el robo.

Se calculan en centenares los desaparecidos. El Tajo guarda el secreto de muchas infamias que son desdoro de la República y que incapacitan para siempre á los revolucionarios portugueses ante la consideración del mundo civilizado.

El clero es objeto de persecuciones inicuas, el uso del traje talar de los eclesiásticos se considera un delito contra la República; en las mazmorras de Lisboa y Oporto gimen cautiverio sacerdotes sexagenarios, y en Coimbra alojaron á los clérigos presos en un cuartel de voluntarios de la República, para que fuesen víctimas del ultraje de la desenfadada soldadesca.

El asesinato tiene organización oficial. Los carbonarios que pagados, por el provisorio, recorren el país en busca de conspiradores auténticos ó supuestos, no son otra cosa que bandas de asesinos reclutados entre la escoria de las logias.

Deberes de vecindad y de humanitarismo imponían á España la obligación de intervenir con mano firme en los asuntos de Portugal si en España no gobernasen los amigos del provisorio; pero lo que no hagan por vergonzosa complicidad nuestros gobiernos, debían hacerlo los ciudadanos españoles amantes del orden y de la Iglesia.

Es preciso que en España se organice una liga para redimir á Portugal presentando todo género de auxilios á los portugueses que trabajan para derribar la república; de lo contrario las aguas sucias del pantano portugués acabarían por desbordarse infestando nuestro país. Conviene tener muy presente que la revolución de Portugal la han hecho las logias masonicas lusitanas con el auxilio de la masonería europea que no reduce sus odios sectarios á Portugal y que tiene sus miras fijas en España.

La revolución portuguesa tiene dos gritos de guerra, va contra la Iglesia y contra la monarquía española. Esto deben tenerlo muy presente aquellos á quienes pueda interesar.

Un periódico satírico de Lisboa, O Ze, en su edición del día 14 de Julio, publica una caricatura en la que se presentaba á Canalejas, Alfonso XIII y Paiva Couceiro, abrazados y haciendo equilibrios sobre una corona. Al pie del dibujo aparecía una leyenda diciendo que el instituto de conservación para salvar la monarquía española les obligaba á unirse en defensa de la monarquía de Portugal. Bernardino Machado lo dijo en un banquete celebrado en Lisboa en honor de Rodrigo Soriano y otros republicanos españoles: «Consolidemos á la república portuguesa, que después ya nos ocuparemos de la república española».

Las noticias que pretenden presentarnos á Portugal como pacificado son una

ridícula farsa. En las grandes poblaciones con las cárceles rebordadas de presos la paz que reina es muy parecida á la de los cementerios. En los campos la zozobra y la intranquilidad son tremendas, la miseria hace la situación más crítica, todo aquel que puede emigra y el que carece de recursos para hacerlo, medrosamente escondido en su casa, temiendo que una delación lo incluya en las listas de los sospechosos y le haga víctima de las venganzas de los carbonarios, desea ardentemente que una contrarrevolución redima á su patria.

Por la eufanía y el terror, los menos se han impuesto á los más.

De todos modos la república portuguesa no tiene ni un trimestre de vida posible y podría darse muy bien el caso que las disensiones que ha de producir entre los mismos republicanos la elección presidencial, determinarían una guerra civil.

La indisciplina del ejército portugués raya en términos que parecen inverosímiles. Se ha llegado en Portugal mucho más allá del «que bailen», de inolvidable recuerdo en España. Los soldados no sólo desobedecen á los oficiales y hasta los insultan, sino que incluso se ha dado el caso de que un jefe ó un oficial que habían aplicado correctivos á la tropa han sido objeto de agresiones, quedando el hecho impune porque el gobierno tiene un pánico horrible á las sublevaciones del ejército.

Oficiales y soldados alternan en las cantinas y van á deshora por las calles aterrorizando con sus abortos al vecindario pacífico. Tanto relajación ha quebrantado al ejército portugués hasta el extremo que si hoy tuviese que entrar en combate, fuerzas diez veces inferiores lo batirían con la mayor facilidad de este mundo.

En resumen, en menos de un año la república portuguesa puede presentar el siguiente balance: El país arruinado y empobrecido, el Banco de la nación próximo á la quiebra, el poderío colonial seriamente amenazado, el ejército sumido en la indisciplina más desenfundada, millares de presos políticos en las cárceles, emigrados y fugitivos en las personas de mayor valer de Portugal, el terror imperando en todo el país y la próxima, inminente amenaza de una guerra civil.

C. V.

Notas Varias

Las huestes de Paiva Couceiro nuevamente preocupan al gobierno de la República. Couceiro cuenta con muchos elementos de dinero y hombres. La invasión la harán por todo el litoral, recogiendo á su paso valiosos contingentes del pueblo, que está convencido de que los republicanos son impotentes para la administración, como prometieron en los mítines y en la prensa.

Los diarios monárquicos dicen que los republicanos, desde su triunfo, sólo han tratado de favorecerse con empleos y prebendas. Los ánimos hallanse excitadísimos.

El crédito votado por las Constituyentes, de millón y medio de duros, que pidió el ministro de Hacienda, se destina, según se dice, no para la futura defensa de la patria, sino para pagar la movilización de los reservistas, festejos de la apertura de las Constituyentes, sueldos de los carbonarios y

gastos del Congreso de Turismo. Algunos diputados lo querrían pedir explicaciones y encarecidamente se les pidió su silencio.

—El Banco de Portugal únicamente efectúa descuentos de letras de casas grandes de crédito, por lo cual los pequeños comerciantes se quejan de falta de protección y afirman que se verán obligados á declararse en quiebra.

Este asunto se trató disfrazadamente en las Constituyentes y el ministro de Hacienda, á pesar de haber prometido resolverlo favorablemente dijo á sus íntimos que le era imposible por falta de confianza de las casas extranjeras que exportan á Portugal y se propone dimitir para no asistir á la bancarrota.

—El ministro de Marina ha despedido del arsenal á setenta operarios temporeros colocados despues de la República, por falta de consignación en el presupuesto y en el crédito especial de Guerra. El sábado despedirá 130 por la misma causa, de los talleres de guarnicionería y parques. Los despedidos se proponen recorrer las calles con banderas negras, pidiendo pan y trabajo, y resistir á las fuerzas armadas que les salgan al encuentro para disolverlos.

—En Guimaraes ha habido recientemente manifestaciones en favor de la monarquía.

De La Mañana, sobre lo de Portugal

En Coimbra, á la rebelión del ejército no sería difícil que siguiera la contrarrevolución.

Tantos las autoridades civiles como algunos militares republicanos cometen toda clase de excesos.

Coimbra es una de las poblaciones donde mas se acentúa la aversión al régimen actual.

El Gobierno ha llamado al rector de aquella Universidad amenazándole con que será destituido y encarcelado si no se orienta francamente hacia la república.

El ejemplo es de una elocuencia aterrador. Pero, aún de otro orden, hay muchos otros ejemplos. Véase algunos que se refieren á la libertad individual:

«El administrador del Concejo de Belmonte detuvo arbitrariamente al padre Joaquín Laca.»

Logró la libertad obligándole á prometer que acatará las leyes de la república.

Para fomentar los odios contra los religiosos la prensa acoge noticias falsas y de carácter oficial.

Una de las más absurdas es la siguiente:

Un periódico de Lisboa publica la detención en Spinho de un fraile, más ó menos supuesto, á quien le atribuye que iba vestido de paisano, llevando una maleta llena de bombas de dinamita.

Las propias autoridades de Spinho han sido las primeras sorprendidas con la famosa noticia.

No paran aquí las cosas. Aplíquense los oídos á esta autorizada referencia: «Los señores Alves y Pineiro realizaban un viaje ajeno completamente á la política.»

Se les paseó por las calles entre los insultos de la plebe, incomunicándolos luego como á los presos comunes.

El señor Pineiro tiene setenta y cuatro años de edad.

Y ábranse los ojos á este ejemplar espectacular:

«Entre los detenidos de hoy figura el señor Ferreira Costa.»

No puede ser más ridículo el motivo. Ha obedecido á la simple denuncia de un acomodador de un teatro, el cual dijo que había hecho el señor Ferreira un gesto de desagrado al aparecer en

el escenario la bandera de la república. «Corremos este capitulo:

«El teniente de navío señor Escarce ha sido conducido á la cárcel por sospechar que simpatiza con la monarquía.»

En Villarreal fueron apresados los sacerdotes don Alfredo Alves y don Manuel Pineiro.

No se sabe por qué.»

Ni hace falta. Nosotros sabemos que Cierva no ha sido ministro en Portugal y que Maura no ha presidido gabinetes. Y que el de Ferrer resulta una bagatela al lado de estos y otros casos, como los platos del día de los envenenamientos. Los cuales, sin embargo, no se han vuelto á repetir. Al menos, que sepamos.

Políticas

Nuestro Diputado

Mañana en el expreso de la noche, llegará á esta capital nuestro querido amigo el Diputado á Cortes por este Distrito don Dalmacio Iglesias, quien pasará en esta ciudad el día de San Jaime, asistiendo á los actos que, organizados por la «Juventud y Requeté» jaimistas, tendrán lugar para solemnizar la fiesta onomástica de nuestro Augusto Jefe.

De la Mancomunidad

Con el epigrama Jornada gloriosa escribe ayer Pol en La Voz de Catalunya:

«La data del 20 de Julio de 1911, pariona del 20 d'abril de 1907, será gloriosa para Catalunya que s'ha recobrat a si mateixa el constituir un organisme representatiu de la seva personalitat.»

«Deixem de banda lirismes y odes; reflexionem. Pensem en la trascendencia del actiu que ha aïjuntat la voluntat dels representants legítims de Catalunya, dels partits que integren la Solidaritat Catalana y d'altres que han acceptat, de fet, els principis constitucionals de la mateixa.»

«Totes les anteriors manifestacions catalanistes han tingut una importancia de propaganda; la d'ara es sustantiva; es, a la causa de Catalunya, com fonament a un edifici.»

«Que cad' un en el fons del seu cor y en les vibracions del seu cervell senti y pensi lo que aixó significa, tant pels interessos materials de Catalunya, com per la causa de la seva dignitat nacional.»

«Abans existia Catalunya en la historia y en la geografia; existia en el cor dels bons catalans, però no tenia una representació, un orgue exterior, actual. Ja l té.»

«Jornada gloriosa per Catalunya; jornada gloriosa pels que l'han preparada y conseguida.»

Jo sento enveja patriótica.»

En la reunión que celebró anteayer la ponencia designada por la Diputación para estudiar el asunto de la mancomunidad, compuesta de los cuatro presidentes de las Diputaciones de Cataluña, se resolvieron algunos asuntos relacionados con el proyecto que se ha de redactar, siendo uno de los acuerdos más importantes tomados el de abrir una información pública acerca del asunto.

Las comunicaciones de centros, corporaciones, entidades y particulares que se formulan sobre la mancomunidad, deberán dirigirse á la ponencia, Diputación provincial de Barcelona, terminando el plazo de la información el 15 de agosto próximo.

Por la tarde se volvió á reunir la ponencia en la Diputación, en la que dió por terminadas sus tareas hasta la segunda quincena de agosto, en que volverá á reunirse, despues de haber examinado los trabajos que sobre la mancomunidad se presenten, en virtud de la información pública acordada.

Varias

—Con autorización del jefe del partido integrista, el día de San Jaime se reunirán en asamblea, en todas las capitales de provincia las juventudes existentes en las mismas, para adaptarlas á la nueva organización proyectada.

A la que se celebrará en Barcelona

asistirán delegaciones de las juventudes de Madrid, Badajoz y representación de las en proyecto de Vich, Manresa, Sabadell, Granollers y Villanueva.

La comisión organizadora de la Asamblea de Barcelona ha señalado los siguientes temas de discusión:

«Organización de las juventudes integristas en la provincia de Barcelona» Ponente: don Manuel Corretjer.

«Acción social de las juventudes integristas» por don Juan Baygual.

«Propaganda oral y escrita» don José Solano.

«Fomento de nuestra prensa» por don Manuel Navarro.

«Medios para atraer nuevos socios á las juventudes» por don Luis Ortiz.

—En breve será entregado al jefe de los conservadores señor Maura el album en que aparecen millares de firmas de adhesión á su persona, con motivo del último atentado de que fué víctima. Parece que los lerrouxistas no quieren ser menos con el que agredió al ex-presidente del Consejo y con el sobrante de la suscripción que se abrió para redimir á Poza del servicio militar se confeccionará un Album, en el que figurarán las firmas de los radicales y que será ofrecido como homenaje (!!!) de los jóvenes rebeldes á su citado compañero.

—En contestación al telegrama protestando de la centralización en Madrid de las oposiciones á notarias enviado por el Colegio de abogados de Barcelona, ha recibido dicha entidad, del señor Canalejas, la siguiente comunicación:

«El ministro de Gracia y Justicia.—Particular.—Señor don Guillermo María de Broca. Muy distinguido señor mio: Recibí el telegrama que me remite á nombre de la Junta del Colegio, de que es digno decano. No creo que mi compañero el señor Barroso atribuyera al decreto que refrendó la trascendencia que el Colegio supone. Comprenderá que sin contar con él no me es posible contraer compromiso alguno, limitándome á tomar en la debida consideración sus observaciones.—De usted, con la mayor consideración, afectuoso y atento s. s., q. b. e. m., J. Canalejas.»

Son en gran número las entidades de Cataluña que siguen protestando contra el decreto de reforma, atentando á nuestro derecho y nueva manifestación de la absorción centralista de nuestros gobiernos.

—Los lerrouxistas gerundenses se proponen organizar un mitin de propaganda, como base de organización del partido en esta provincia.

Parece tomarán parte en el acto los diputados señores Lerroux, Salillas y Giner de los Ríos.

Gaceta cortesana

Tengo yo un amigo muy discreto, muy simpático, de criterio comedido y sereno. Generalmente no habla, pero cuando se le pregunta algo responde con claridad y con agrado. Es hombre conocedor como nadie de las cosas de Marruecos, territorios que ha recorrido más de una vez, y sobre todo en Tánger conserva buenas amistades y extensas relaciones.

La otra tarde, en agradable tertulia, relacionaba este buen amigo una serie de datos, hechos, apreciaciones y conceptos de la vida y del problema marroquí... La conversación derivó hacia la acción de los misioneros, que calificó de santa, eficaz y patriótica.

«¡Lástima!—dijo— que por motivos económicos y de otra índole, no puedan sostener más que ocho escuelas de niños, nueve de niñas, cuatro de párvulos, una imprenta y tres establecimientos para diferentes oficios.. En Melilla ó en Ceuta debiera el Gobierno fundar algo así como una Universidad para indígenas en la que se diera especial preferencia al estudio de las ciencias médicas... Claro está que esto supone un gran sacrificio monetario, pero yo creo que no faltaría algún instituto religioso, que con un poco de ayuda por parte del Gobierno,

se lanzase por su cuenta á la empresa... Ahí están los excelentes resultados que para la acción francesa en el Oriente viene proporcionando la Universidad de B-yruth, fundada y dirigida por los jesuitas y subvencionada con 20.000 francos anuales por el Gobierno de la República Francesa, que en este caso concreto prescinde en absoluto de su anticlericalismo...»

Seguia hablando mi amigo cuando fué interrumpido por la presencia y la destemplada voz de un moftetudo conjuncionista, que acertó á pasar por cerca del grupo, y al oír las últimas frases que acabo de transcribir, exclamó:

—Perdone usted, don Fulano. ¿No sería lo mismo para los efectos de la penetración, que en vez de encargar el Gobierno á los jesuitas el establecimiento de una Facultad de Medicina, les encargase la fundación de una Facultad de Tauromaquia?... Y el hombre, entusiasmado de su chiste, lo rubricó con una bronca carcajada que á todos nos hizo el efecto de espíndido rebuzno... Por cortesía nos llamamos, y el zopenco, al ver el poco éxito de de su gracia, la remachó con estas palabras: «¿De manera que he venido á interrumpir un congreso eucarístico?...» —«No, amigo, ha venido á dar motivo para que las cuente á todos una anécdota que leí hace tiempo, en no recuerdo qué libro—respondió el caballero que con su ameno hablar nos tenía encantados...»

—«Se la dedico á usted—añadió dirigiéndose finalmente al conjuncionista, que satisfecho de la predicción, se arrellenó en una butaca...»

—«Cuentan que el rey de Francia Carlos X, rodeado de toda su corte, presenciaba el embarque de las tropas que marchaban á la conquista de Argelia... La operación se dilataba é iba resultando pesada. El monarca se aburría y con el intento de distraerse, la emprendió con un respetable señor Obispo, famoso por sus virtudes, por su saber y por su ingenio...»

—«Monseñor—dijo el rey—¿Podría usted decirme cuál ha sido á su juicio, el mayor milagro de los tiempos antiguos y modernos?»

—«Ay, majestad—contestó respetuosamente el prelado—es ésa una pregunta á la que yo no puedo responder.. Todos los milagros son prodigios, y es imposible y hasta irreverente el clasificarlos...»

—«¡Pues yo sé cual fué el más estupendo—exclamó una voz que debía pertenecer á la de usted, querido amigo—«El de Elias subiendo en un carro de fuego sin quemarse los pantalones...»

«Se equivoca este caballero—le interrumpió el prelado. Ahora recuerde... El prodigio más extraordinario fué el de la burra de Balaam, que habló sin que nadie le preguntara nada...!!!»

—!!—!!— ISIDRO.

GENERALES

Por orden de la Dirección general de Obras Públicas, de fecha 17 del actual, se autoriza á don Joaquín Solé Saderra vecino de La Sella para establecer una línea de transporte de energía eléctrica derivada de la de «El Pastoral á Gerona» y distribución para alumbrado en el pueblo de La Sella, con arreglo al proyecto presentado fecha 1.º de Octubre de 1910, debiendo cumplirse en su instalación las prescripciones y reglas técnicas que fija el Reglamento de instalaciones eléctricas de 7 Octubre de 1904 y las prescripciones que se indican en la concesión.

La Hormiga de Oro.—Con la pum-

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

El calor en Londres

Londres.—Hace muchos años que no se había sentido en Londres un calor tan grande como el de estos días. Hace ya veintidós días que no ha llovido ni poco ni mucho. Se han registrado varios casos de insolación.

Fuego á bordo

Londres.—A bordo del contratorpedero "Kangaroo" ha ocurrido una terrible explosión, que ha ocasionado la muerte á dos fogoneros y heridas graves á otros cuatro. Estos últimos han sido inmediatamente trasladados á Portsmouth.

M. Briand

A fines de Septiembre M. Briand, que desde que salió del Poder habíase alejado de la vida política, pronunciará un discurso en Bretaña, emitiendo su opinión acerca de la política general.

De aviación

La copa Michelin

De Mermelon dicen que ayer, con tiempo magnífico, se lanzó Loidan al espacio con un biplano del tipo "Farman" para ganar la copa Michelin, que tenía ahora Olleslegers. Loidan triunfó en su intento, pues voló desde las 3-20 de la mañana hasta las 3-05 de la tarde, recorriendo en este espacio de tiempo 750 kilómetros con esto ha ganado, además, el record de la distancia y de la duración. Dijo el aviador Loidan que no se cansó al vuelo sino cuando comenzó á sentirse fatigado. Añadió que tuvo que luchar contra fuertes ráfagas de viento.

Aviadora muerta

Dd Etampes dicen que la aviadora Mme. Moore, que se elevó en un biplano, ha caído de una altura de cuarenta metros matándose.

De política inglesa

Londres.—En el domicilio de lord Lansdowne se reunieron los pares ministros para oír la lectura de una carta de Mr. Asquith en la que se dice que el Gobierno, no pudiendo aceptar las emendas de la Cámara de los Lores al Parliament bill, aconsejará al rey que use de sus prerrogativas para que aquél sea convertido en ley, sin las emendas.

El rey ha hecho saber a Mr. Asquith que acepta la opinión del Gobierno y que obrará de conformidad con la misma.

En vista de todo ello, entre los conservadores se ha iniciado ya la tendencia favorable al abandono de toda oposición, y por consiguiente puede ya predicirse la pronta y definitiva aprobación del proyecto del Gobierno.

Consejo de Ministros

A las once de la mañana se han reunido en la Gobernación los ministros en Consejo. La reunión ha durado una hora y en ella, como es natural, se han ocupado los consejeros de la corona del último incidente de Alcazarquivir.

De instrucción pública

Se dispone que el auxiliar de la Facultad de Medicina de Valencia se encargue de la cátedra de Anatomía topográfica, asignándole dos tercios de sueldo de entrada. Por haber quedado desierto el concurso de traslación para proveer la cátedra de Técnica anatómica de la Facultad de Medicina de Salamanca, y la de Bacteriología sanitaria de la de Sevilla, se dispone que se anuncie de nuevo su provisión, en el tiempo y forma oportunos. Se ha declarado desierto el concurso de premios abierto por la Biblioteca Nacional en el presente curso, por no ser, á juicio del tribunal, mere-

cedora de premio la única Memoria presentada.

Se desistieron las instancias de don Toribio Herrero y de don Sebastián Pueyo, auxiliar del Instituto de Córdoba y profesor de Religión del de Barcelona, respectivamente.

—Nombrando en concurso de traslado para la cátedra de Matemáticas del Instituto de Mérida á don Ramón Sorluce Bells auxiliar de la sección de Ciencias del Instituto de Guipúzcoa.

—Se admite á don Enrique Boixeras y Feip la renuncia del cargo de profesor de ascen ó interino de la Escuela de Artes é Industrias de Villaneuva y Geltrú.

En París

Según noticias oficiales, doña Victoria y el infante don Jaime han llegado á París y esta noche ó mañana por la mañana continuarán el viaje á Suiza.

Conferencia

El ministro de Fomento ha conferenciado con el gobernador civil de Valencia respecto al asunto de la Albufera.

Como consecuencia de esta conferencia el ministro enviará á Valencia á un inspector delegado suyo para que examine la cuestión y proponga la solución que proceda.

Un conflicto

El jefe del Gobierno ha llamado al presidente de la Audiencia para tratar del modo de solucionar el conflicto que hay entre la empresa del ferrocarril de Quintanar á Villacañas y la administración judicial de la misma.

Canalejas á Santander

A las 17-30 sale el señor Canalejas para Santander y si de aquí á mañana no hay mejores noticias es probable que don Alfonso suspenda el viaje á Inglaterra.

Trágico suceso

Coruña.—Los viajeros llegados en el vapor alemán "Ligen", que se dirigió á la América del Sur, rejatan un dramático suceso ocurrido á bordo. Una bellísima joven alemana embarcó en Bremen con un niño de nueve meses hijo suyo y una doncella. Ocurron los tres camarotes de primera clase y poco después de comenzar la travesía vieron los pasajeros que la joven dió paseaba, llorando, por a cubierta del vapor, con la criatura en brazos.

De repente saltó la barandilla y se arrojó al mar con su hijo. Se detuvo el buque, se lanzaron cabos y botes; pero todo fué inútil. Ambos habían desaparecido entre las olas.

Según manifestó la doncella, la suicida pertenecía á una aristocrática familia de Hamburgo y huía á América para ocultar su deshonor. Viajaba con el nombre supuesto de Esther Meyer.

Desgracia

Coruña.—En el vapor "Oranza", llegado de la Argelia, ocurrió durante la travesía otra desgracia. Al examinar una pistola dos pasajeros, se disparó el arma y el proyectil atravesó el corazón á uno de ellos, llamado David Oven.

El cadáver del desgraciado fué arrojado al mar.

Cuestión personal

Sevilla.—Anoche, en la sesión del Ayuntamiento, se suscitó una cuestión personal entre el concejal monárquico señor Irigoso y el radical señor Martínez Barrios.

Crimen

Vitoria.—Cerca de Santa Cruz de Campezu se ha cometido un parricidio, cuyas causas se ignoran.

Félix Mendaza asesinó una puñalada por la espalda á su madre política Agustina Ullbarri, la cual murió en el acto.

El agresor apeló á la fuga, siendo detenido por la guardia civil en un pueblo de Navarra.

Se ha negado á declarar el motivo de su crimen.

Huelgas

Méjaga.—Mañana se declararán en huelga los panaderos, ladrilleros, alfareros, zapateros y albañiles, como acto de solidaridad á los cortidores.

Reo indultado

Ciudad Real.—Reina gran contento con motivo del indulto del reo del Manzanares, Ramón Clemente.

La primera noticia se supo por un telegrama del obispo que fué á Santander para gestionar el indulto que le ha sido concedido.

El reo iba á ser puesto en capilla mañana.

Un redactor de "El Pueblo", acompañado del mayordomo del obispo, señor Caudevilla, dieron la noticia al reo en la cárcel.

La buena nueva fué recibida con una gran ovación por la población penal.

Lo de Marruecos

Los incidentes de Alcazarquivir.—Dice la Prensa

La prensa de la mañana dedica gran espacio á relatar el nuevo incidente de Alcazarquivir.

Toda la día mucha importancia y dice que se ve claramente que los franceses están buscando pretexto sobre pretexto para crear conflictos y obligarnos á evacuar las plazas de Larache y Alcazarquivir.

Si hubiese querido calificaria hubiera empezado por darla íntegra á la publicidad. También ha manifestado el jefe del Gobierno que "Le Matin" de hoy publica la versión dada por el teniente Thiriet del incidente y que, según la referencia que dió anoche el señor Fernández Silvestre, no es la que se ajusta á la verdad de los hechos.

El periódico citado se expresa en términos relativamente conciliadores y expone su deseo de que se llegue á una satisfactoria solución entre Francia y España.

El señor Gasset ha dado cuenta á sus compañeros, en el Consejo, del estado en que se halla el expediente relativo á la canalización del Manzanares.

También ha hablado de la situación de las huegas pendientes.

El ministro de Fomento espera llegar á una pronta solución en la huelga de Puerticlaro, y, según comunica el gobernador de Málaga, las impresiones del conflicto allí pendiente, son buenas.

El Consejo ha adoptado parte de su atención á las medidas que han de adoptarse en previsión de que sobrevenga una epidemia cólica.

El señor Canalejas ha dicho á sus compañeros que ha escrito al señor Guillón y ha tomado nota de los puntos donde se hallan veraneando los consejeros de Estado, para llamarles en cuanto el Gobierno estime necesario aprobar el crédito para atenciones sanitarias.

El representante de Italia ha visitado al jefe del Gobierno para rogarle que en materia de higiene se observen con la nación que representa, los tratados de Derecho sanitario internacional.

El señor Canalejas ha repetido que en España no hay motivo alguno de alarma; pero en Barcelona ésta aumenta, por las grandes relaciones de su pueblo con Italia.

Se han repetido las circulares á los gobernadores de provincia, con prevenciones sanitarias.

Desgracia

Coruña.—En el vapor "Oranza", llegado de la Argelia, ocurrió durante la travesía otra desgracia.

Al examinar una pistola dos pasajeros, se disparó el arma y el proyectil atravesó el corazón á uno de ellos, llamado David Oven.

El cadáver del desgraciado fué arrojado al mar.

Cuestión personal

Sevilla.—Anoche, en la sesión del Ayuntamiento, se suscitó una cuestión personal entre el concejal monárquico señor Irigoso y el radical señor Martínez Barrios.

Crimen

Vitoria.—Cerca de Santa Cruz de Campezu se ha cometido un parricidio, cuyas causas se ignoran.

Félix Mendaza asesinó una puñalada por la espalda á su madre política Agustina Ullbarri, la cual murió en el acto.

El agresor apeló á la fuga, siendo detenido por la guardia civil en un pueblo de Navarra.

Se ha negado á declarar el motivo de su crimen.

Huelgas

Méjaga.—Mañana se declararán en huelga los panaderos, ladrilleros, alfareros, zapateros y albañiles, como acto de solidaridad á los cortidores.

Reo indultado

Ciudad Real.—Reina gran contento con motivo del indulto del reo del Manzanares, Ramón Clemente.

La primera noticia se supo por un telegrama del obispo que fué á Santander para gestionar el indulto que le ha sido concedido.

El reo iba á ser puesto en capilla mañana.

Un redactor de "El Pueblo", acompañado del mayordomo del obispo, señor Caudevilla, dieron la noticia al reo en la cárcel.

La buena nueva fué recibida con una gran ovación por la población penal.

Lo de Marruecos

Los incidentes de Alcazarquivir.—Dice la Prensa

La prensa de la mañana dedica gran espacio á relatar el nuevo incidente de Alcazarquivir.

Toda la día mucha importancia y dice que se ve claramente que los franceses están buscando pretexto sobre pretexto para crear conflictos y obligarnos á evacuar las plazas de Larache y Alcazarquivir.

Los periódicos hacen notar la importancia del concurso de Lloye George, creyendo que se relaciona con la cuestión de Marruecos.

Después del incidente

Tánger.—Cuando se conoció en Larache el incidente ocurrido en Alcazar, los señores Ovilo y Zugasti se trasladaron á la citada población para apoyar al teniente coronel Silvestre en previsión de lo que pudiese ocurrir.

Circula con insistencia la especie, incluso en Tánger, de que los franceses de las inmediaciones de Alcazarquivir procuran crear conflictos á las tropas españolas.

El incidente de Boisset se interpreta generalmente como preparado para lograr un choque.

Afirmase en un círculo político que se ha recibido un telegrama firmado por los señores Ovilo y Zugasti en el

cuando ha llamado á su despacho á los directores de los periódicos de Madrid, lo mismo á los de gran circulación como á aquellos que ni se vocean en la Puerta del Sol.

La Prensa francesa

Paris.—En general, los periódicos no conceden gran importancia al incidente de Alcazar pero parten del principio de hallarse convencidos de que el Gobierno español, al que suponen totalmente ajeno al incidente, desautorizará una vez más al teniente coronel señor Fernández Silvestre.

Añaden que es de extrema urgencia que dicho señor sea llamado inmediatamente á la Península.

"Le Matin", publica un telegrama de Alcazarquivir, que contiene el relato del incidente Teticht.

Esta versión hecha por dicho señor al agente consular Boisset, según afirma el telegrama, inmediatamente después de ocurrido el suceso, afirma que Teticht fué agredido por los desertores, cuya personalidad trataba de identificar.

Dice también que el teniente coronel Sr. Fernández Silvestre le expresó su sentimiento por el hecho en frases triviales, reprochándole una supuesta animosidad contra España.

Un discurso Lloyd George

Londres.—En un banquete celebrado anteayer, Mr. Lloyd George pronunció un discurso en el que declaró que Inglaterra mantendrá la paz a costa de los mas importantes sacrificios, pero si se viera colocada en una situación en que la paz no fuera posible sino mediante el abandono de sus posiciones allí donde sus intereses la afectan de cerca, como si fuera una cantidad insignificante en el concierto de las naciones, la paz entonces sería una humillación intolerable.

Los periódicos hacen notar la importancia del concurso de Lloye George, creyendo que se relaciona con la cuestión de Marruecos.

Carta de Alcazar

Tánger.—Una carta de Alcazar, de fecha 19, dice que en aquella misma mañana había pasado el río Sebú la alfomalla de Ben-Daham y se habla unido en el campamento a la del teniente Thiriet, instalado al otro lado del río Lucus.

Con ella son tres los contingentes que acampan a la orilla del río.

cuando se habla de que á causa de la rareza de relaciones entre Francia y España, la situación es grave y urge resolverla. Se añade que en el mismo despacho telegráfico se dice que la actitud de los franceses se debe al despacho que sienten por la simpatía que demuestran los indígenas para con los soldados españoles y también á las numerosas deserciones que ocurren diariamente en las mehallas mandadas por instructores franceses.

Comisión topográfica

Melilla.—Salió Gumiart la Comisión topográfica de Estado Mayor, escoltada por policía indígena y una sección de infantería, estableciendo su campamento en Mehahal, de la tracción de Uiat Setauf, donde fueron agasajados.

Dos compañías de San Fernando realizaron un paseo militar hasta Hidum, regresando á la plaza sin novedad.

Caid quehuye.—cuatro mil hombres á Sefrun

Tánger.—El caid Beni Aan, jefe de la famosa alfomalla semifrancesa que acampa cerca de Alcazar á la izquierda del río Lucus, desapareció ayer, desalojar su casa de Alcazarquivir.

Se ignora su paradero. Los franceses se han encargado de la alfomalla, y se la han llevado á su campamento, pero quieren ocultar la huida del caid y afirman que ha ido á Mazagán con 60 hombres, enviado por ellos.

De madrugada se fugó un soldado del campamento francés. Perseguido por los suyos cruzó el vado del Lucus.

Después de entregar el revolver con que se defendió al oficial de nuestro campamento en aquel sitio, fué llevado al cuartel de la policía española.

En carta fecha del día 18 dicen de Fez que el día 20 debían salir con destino á Sefrun 4000 hombres de todas armas con un batallón de Ingenieros.

Después del incidente

Tánger.—Cuando se conoció en Larache el incidente ocurrido en Alcazar, los señores Ovilo y Zugasti se trasladaron á la citada población para apoyar al teniente coronel Silvestre en previsión de lo que pudiese ocurrir.

Circula con insistencia la especie, incluso en Tánger, de que los franceses de las inmediaciones de Alcazarquivir procuran crear conflictos á las tropas españolas.

El incidente de Boisset se interpreta generalmente como preparado para lograr un choque.

Afirmase en un círculo político que se ha recibido un telegrama firmado por los señores Ovilo y Zugasti en el

cuando se habla de que á causa de la rareza de relaciones entre Francia y España, la situación es grave y urge resolverla. Se añade que en el mismo despacho telegráfico se dice que la actitud de los franceses se debe al despacho que sienten por la simpatía que demuestran los indígenas para con los soldados españoles y también á las numerosas deserciones que ocurren diariamente en las mehallas mandadas por instructores franceses.

Comisión topográfica

Melilla.—Salió Gumiart la Comisión topográfica de Estado Mayor, escoltada por policía indígena y una sección de infantería, estableciendo su campamento en Mehahal, de la tracción de Uiat Setauf, donde fueron agasajados.

Dos compañías de San Fernando realizaron un paseo militar hasta Hidum, regresando á la plaza sin novedad.

Caid quehuye.—cuatro mil hombres á Sefrun

Tánger.—El caid Beni Aan, jefe de la famosa alfomalla semifrancesa que acampa cerca de Alcazar á la izquierda del río Lucus, desapareció ayer, desalojar su casa de Alcazarquivir.

Se ignora su paradero. Los franceses se han encargado de la alfomalla, y se la han llevado á su campamento, pero quieren ocultar la huida del caid y afirman que ha ido á Mazagán con 60 hombres, enviado por ellos.

De madrugada se fugó un soldado del campamento francés. Perseguido por los suyos cruzó el vado del Lucus.

Después de entregar el revolver con que se defendió al oficial de nuestro campamento en aquel sitio, fué llevado al cuartel de la policía española.

En carta fecha del día 18 dicen de Fez que el día 20 debían salir con destino á Sefrun 4000 hombres de todas armas con un batallón de Ingenieros.

Después del incidente

Tánger.—Cuando se conoció en Larache el incidente ocurrido en Alcazar, los señores Ovilo y Zugasti se trasladaron á la citada población para apoyar al teniente coronel Silvestre en previsión de lo que pudiese ocurrir.

Circula con insistencia la especie, incluso en Tánger, de que los franceses de las inmediaciones de Alcazarquivir procuran crear conflictos á las tropas españolas.

El incidente de Boisset se interpreta generalmente como preparado para lograr un choque.

Afirmase en un círculo político que se ha recibido un telegrama firmado por los señores Ovilo y Zugasti en el

Carta de Alcazar

Tánger.—Una carta de Alcazar, de fecha 19, dice que en aquella misma mañana había pasado el río Sebú la alfomalla de Ben-Daham y se habla unido en el campamento a la del teniente Thiriet, instalado al otro lado del río Lucus.

Con ella son tres los contingentes que acampan a la orilla del río.

J. Parrás Brú
Médico-Oculista
CONSULTAS Ciudadanos, 15.-2.-3.
de 11 á 1 y de 3 á 5 GIRONA

MARKA DEPOSITADA

CHOCOLATE DE LA TRAPA

FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses

VULGO TRAPENSES

DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BARROS.

| Paquetes-pastillas | Pesetas |
|---|---|
| 1.ª marca: Chocolate de la Trapa. | 400 gramos 14, 16 y 24 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50 |
| 2.ª marca: Chocolate de Familia. | 400 » 14 y 16 1'50, 1'75, 2 y 2'50. |
| 3.ª marca: Chocolate Económico. | 350 » 16 1 y 1'25 |

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales ultramarinos.

DOCTOR F. COLL TURBIAU MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirujía. —Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el Ministerio de Instrucción pública.—Cirujía general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media á 1 y de 4 á 5 y media.—Días festivos de 10 á 12, Girona, Força, núm. 4, piso, 1.º-2.º —(Frente á la Administración de Correos).

